

**Stadt Bergisch Gladbach
Der Bürgermeister**

Federführender Fachbereich Recht, Sicherheit und Ordnung		Drucksachen-Nr. 523/2008	
Beschlussvorlage		<input checked="" type="checkbox"/> Öffentlich	
		<input type="checkbox"/> Nichtöffentlich	
Beratungsfolge ▼	Sitzungsdatum	Art der Behandlung (Beratung, Entscheidung)	
Ausschuss für Umwelt, Infrastruktur und Verkehr	11.09.2008	Entscheidung	

Tagesordnungspunkt A 22

Antrag der CDU-Fraktion vom 26.05.2008 zur Öffnung der Busspuren für Taxen

Beschlussvorschlag:

@->

Der Antrag der CDU-Fraktion wird mit Ausnahme der Busspur Steinstraße in Fahrtrichtung Busbahnhof Bensberg abgelehnt.

<-@

Sachdarstellung / Begründung:

@->

Die CDU-Fraktion hatte am 26.05.2008 beantragt, die Busspuren für den Taxenverkehr zu öffnen. Der Antrag ist beigefügt.

In dem Bergisch Gladbacher Stadtgebiet gibt es z.Zt. 4 Straßenzüge, die gesonderte Busspuren ausweisen:

1. Busspur Markt in Bergisch Gladbach
2. Busspur Steinstraße/Bensberger Busbahnhof
3. Busspur Kempener Straße in Paffrath und
4. Busspur Overather Straße.

Die Verwaltung hat zu dem Antrag der CDU-Fraktion die Stellungnahmen der Polizei und der beiden Verkehrsunternehmen (VU) Wupper-Sieg AG und des Regionalverkehrs Köln AG eingeholt.

Nach Auffassung der Polizei steht der Freigabe der Busspuren für Taxen grundsätzlich unter den Aspekten der Verkehrssicherheit nichts entgegen.

Nach Meinung der Verkehrsunternehmen kann die Benutzung der Busspuren durch Taxen zu Fahrzeitverlusten führen, die in dem bereits eng gestrickten Fahrplangeflecht der ÖPNV Unternehmen nicht wieder aufgefangen werden können. Insbesondere Personen, die auf die Anschlussmöglichkeit anderer ÖPNV Unternehmen angewiesen sind, würden die Leidtragenden sein.

Bei einer Öffnung der Busspur für Taxen am Markt in Bergisch Gladbach ist eine unmittelbare Gefährdung der Fußgänger durch die Unübersichtlichkeit in dem Bereich der Busspur gegeben. Wenn Taxen haltende Busse überholen, kann es zu gefährlichen Situationen für querende Fußgänger kommen.

Eine Öffnung der Busspuren für den Taxenverkehr wird seitens der Verkehrsunternehmen daher abgelehnt.

Einzig die Busspur an der „Steinstraße“ in Richtung Bensberger Busbahnhof wäre für eine Öffnung für den Taxenverkehr zu empfehlen, da diese Spur in unmittelbarer Nähe zum Busbahnhof steht und sich somit kleinere Verzögerungen nicht direkt negativ auf den Gesamtfahrplan auswirken müssen.

Die Straßenverkehrsbehörde schließt sich der Meinung der beiden Verkehrsunternehmen an und empfiehlt lediglich die Öffnung der Busspur „Steinstraße“.

Die Durchfahrt der Busse- Touristikverkehr- durch die Busspur am Markt in Bergisch Gladbach ist mit den beiden o.g. Verkehrsunternehmen sowie der Polizei abgeklärt.

Die entsprechende Beschilderung, die eine Durchfahrt dieser Busse erlaubt, wird in den nächsten Tagen installiert.

<-@